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平成
へいせい

30年度
ね ん ど

第
だい

1回
かい

八王子市
は ち お う じ し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

評議会
ひょうぎかい

議事
ぎ じ

要点録
ようてんろく

 

 

【日時
に ち じ

】 平成
へいせい

30年
ねん

7月
がつ

6日
むいか

（木
もく

）午後
ご ご

6時
じ

30分
ぷん

から午後
ご ご

8時
じ

30分
ふん

まで 

【場所
ば し ょ

】 学園
がくえん

都市
と し

センター
せ ん た ー

11階
かい

 学生
がくせい

交流室
こうりゅうしつ

・国際
こくさい

交流室
こうりゅうしつ

 

【出席者
しゅっせきしゃ

】 ◎評議員
ひょうぎいん

 

評議員
ひょうぎいん

森
もり

茂
も

座長
ざちょう

、遠藤
えんどう

評議員
ひょうぎいん

、岡林
おかばやし

評議員
ひょうぎいん

、河西
か さ い

評議員
ひょうぎいん

、舘山
たてやま

評議員
ひょうぎいん

 

谷川
たにがわ

評議員
ひょうぎいん

、ドミー
ど み ー

評議員
ひょうぎいん

、花輪
は な わ

評議員
ひょうぎいん

 

◎事務局
じむきょく

 

小浦
こ う ら

部長
ぶちょう

、新井
あ ら い

課長
かちょう

、櫻井
さくらい

課長
かちょう

補佐
ほ さ

、波夛
は た

野
の

主任
しゅにん

、阿部
あ べ

田
た

主事
し ゅ じ

 

【欠席者
けっせきしゃ

】 シュレスタ
し ゅ れ す た

評議員
ひょうぎいん

、マダワラ
ま だ わ ら

評議員
ひょうぎいん

 

【公開
こうかい

・非公開
ひ こ う か い

の別
べつ

】 公開
こうかい

 

【傍聴人
ぼうちょうにん

】 1名
めい

 

【配付
は い ふ

資料
しりょう

】 評議会
ひょうぎかい

次第
し だ い

 

資料
しりょう

1 八王子市
は ち お う じ し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

評議会
ひょうぎかい

評議員
ひょうぎいん

名簿
め い ぼ

 

資料
しりょう

2 八王子市
は ち お う じ し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

プラン
ぷ ら ん

（改定版
かいていばん

）概要版
がいようばん

 

資料
しりょう

3 八王子市
は ち お う じ し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

プラン
ぷ ら ん

に基づく
も と づ く

取組み
と り く み

状 況
じょうきょう

（平成
へいせい

25～29年度
ね ん ど

）      

資料
しりょう

4 平成
へいせい

30年度
ね ん ど

ドイツ
ど い つ

・ヴリーツェン
ヴ り ー つ ぇ ん

市
し

学生
がくせい

交流
こうりゅう

事業
じぎょう

について 

【参考
さんこう

資料
しりょう

】   

八王子市
は ち お う じ し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

プラン
ぷ ら ん

で掲げた
か か げ た

数値
す う ち

目標
もくひょう

に対する
た い す る

現状
げんじょう

 

 

 

1 開会
かいかい

 

《資料
しりょう

確認
かくにん

》 

《小浦
こ う ら

部長
ぶちょう

挨拶
あいさつ

》 

 

2 八王子市
は ち お う じ し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

評議会
ひょうぎかい

評議員
ひょうぎいん

の変更
へんこう

について 

 

評議員
ひょうぎいん

森
もり

茂
も

 

・それでは、次
し

第
だい

2 について事務局
じむきょく

より説明
せつめい

をお願い
 ね が  

する。 

 

事務局
じむきょく

櫻井
さくらい

 

・資料
しりょう

1 を用いて
もち    

説明
せつめい

 
 

《花輪
は な わ

評議員
ひょうぎいん

紹介
しょうかい

、挨拶
あいさつ

》 
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3 意見
い け ん

交換
こうかん

 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・それでは、次第
し だ い

3 の意見
い け ん

交換
こうかん

にあたり、資料
しりょう

2 について事務局
じむきょく

より説明
せつめい

をお願い
 ね が  

する。 

 

事務局
じむきょく

 

・資料
しりょう

2 を用いて
もち    

説明
せつめい

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・ただいまの事務局
じむきょく

の説明
せつめい

に対して
たい    

、意見
い け ん

はあるか。無い
な  

ようなので、続いて
つづ    

参考資料
さんこうしりょう

及び
およ  

資料
しりょう

3 について事務局
じむきょく

より説明
せつめい

をお願い
 ね が  

します。 

 

事務局
じむきょく

 

・参考資料
さんこうしりょう

、資料
しりょう

3 を用
もち

いて説明
せつめい

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・事務局
じむきょく

からの説明
せつめい

も踏まえ
ふ   

、これから具体的
ぐたいてき

にどんな事業
じぎょう

を展開
てんかい

していったら良い
よ  

のか、特
とく

にプラン
ぷ ら ん

の重点
じゅうてん

施策
し さ く

に設定
せってい

されているところを中心
ちゅうしん

に、皆様
みなさま

から積極的
せっきょくてき

にご意見
い け ん

をいた

だきたい。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・資料
しりょう

が、更新
こうしん

の具合
ぐ あ い

など、とてもわかりやすい。所管
しょかん

がわかるようにしてもらえればもっ

と見やすく
み    

なると思った
おも    

。 

・内容
ないよう

が同じ
おな  

施策
し さ く

が、異なる
こと    

事業
じぎょう

番号
ばんごう

で複
ふく

数回
すうかい

出て
で  

くるのはなぜか。 

 

事務局
じむきょく

 

・例えば
たと    

、ある事業
じぎょう

を行う
おこな  

と、施策
し さ く

No.1 だけでなく、No. 3 にも関わる
かか    

し、No. 5 にも影響
えいきょう

がある。一つ
ひと  

の事業
じぎょう

がいろんなことに波及
はきゅう

していく。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・一つ
ひと  

の事業
じぎょう

が色々
いろいろ

な施策
し さ く

に関係
かんけい

しているので、敢えて
あ   

重ねて
かさ    

出して
だ   

いるということでよろ

しいか。 

 

事務局
じむきょく

 

・そうだ。 
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評議員
ひょうぎいん

 

・新規
し ん き

事業
じぎょう

として多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

月間
げっかん

というものがあるが、八王子市
は ち お う じ し

独自
ど く じ

の話
はなし

なのか。 

 

事務局
じむきょく

 

・そうだ。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・東京都
とうきょうと

とか、もっと大きい
おお    

範囲
は ん い

で実施
じ っ し

すれば、マスコミ
ま す こ み

が飛びつく
と    

のではないだろうか。

その方
ほう

が、効果
こ う か

が出る
で  

と思う
おも  

。都
と

に投げかけて
な    

みてはどうか。 

 

事務局
じむきょく

 

・多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

月間
げっかん

は他
ほか

の自治体
じ ち た い

でも設定
せってい

している。それを調べる
しら    

と、時期
じ き

がバラバラ
ば ら ば ら

で

ある。例えば
たと    

、名古屋市
な ご や し

は 8月
がつ

だが、愛知県
あいちけん

は 11月
がつ

、長野県
ながのけん

は 7月
がつ

、北九州市
きたきゅうしゅうし

は 10月
がつ

で、

全国的
ぜんこくてき

に決まって
き    

いるわけではない。 

・東京都
とうきょうと

との連携
れんけい

することでより効果的
こうかてき

になるかもしれないが、今
いま

のところ東京
とうきょう

都
と

が実施
じ っ し

す

る話
はなし

は聞いて
き   

いない。東京都
とうきょうと

はどちらかというと、「人権
じんけん

週間
しゅうかん

」にあわせて多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

を

周知
しゅうち

している。今
いま

のところ、都
と

に投げかけて
な    

も見込み
み こ  

は低い
ひく  

のではないか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・東京都
とうきょうと

の人権
じんけん

週間
しゅうかん

は 11月
がつ

だ。人権
じんけん

の中
なか

で多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

を周知
しゅうち

している。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・11月
がつ

にあわせて PR してみてはどうか。 

 

事務局
じむきょく

 

・10月
がつ

、11月
つき

ごろの設定
せってい

に向けて
む   

内部
な い ぶ

で話
はなし

を進めて
すす    

いるところだ。都
と

の人権
じんけん

週間
しゅうかん

もあり丁度
ちょうど

良い
よ  

かもしれないが、まだ決まって
き    

いない。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・留学生
りゅうがくせい

の就 職
しゅうしょく

関係
かんけい

だが、八王子
はちおうじ

にある国際
こくさい

電子
で ん し

専門
せんもん

学校
がっこう

は受験
じゅけん

倍率
ばいりつ

が高い
た か  

。就職 先
しゅうしょくさき

の

情報
じょうほう

も色々
いろいろ

と持って
も   

いると思う
おも  

ので、一度
い ち ど

ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

してみると良い
よ  

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

月間
げっかん

に関連
かんれん

して、図書館
としょかん

で展示
て ん じ

をするとのことだが、実施
じ っ し

は今年
こ と し

からか。 

 

事務局
じむきょく
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・今年
こ と し

実施
じ っ し

する予定
よ て い

だ。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・推進
すいしん

月間
げっかん

の事業
じぎょう

に含めない
ふく      

のか。 

 

事務局
じむきょく

 

・推進
すいしん

月間
げっかん

の設定
せってい

は来年度
らいねんど

。推進
すいしん

月間
げっかん

の事業
じぎょう

に含める
ふく    

のは来年度
らいねんど

以降
い こ う

。図書館
としょかん

での展示
て ん じ

は先行
せんこう

して行 う
おこな   

予定
よ て い

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・どういう種類
しゅるい

の本
ほん

を選ぶ
え ら  

のか。 

 

事務局
じむきょく

 

・まだ調整
ちょうせい

はできていないが、「多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

」「国際
こくさい

理解
り か い

」「異文化
い ぶ ん か

理解」といったキーワード
き ー わ ー ど

を挙げ
あ  

、それに関係
かんけい

する本
ほん

を集める
あつ    

ことになる。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・たくさん本
ほん

が出て
で  

いるが、展示
て ん じ

する本
ほん

のレベルはどのくらいか。児童
じ ど う

図書
と し ょ

も含む
ふく  

のか。 

 

事務局
じむきょく

 

・原則的
げんそくてき

には児童
じ ど う

図書
と し ょ

は置かない
お    

予定
よ て い

。どうしても図書
と し ょ

がそろわない場合
ば あ い

などを除き
のぞ  

、基本的
きほんてき

には大人向け
お と な む   

の事業
じぎょう

だ。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・できれば子供
こ ど も

たちへの啓発
けいはつ

という意味
い み

で、児童
じ ど う

図書
と し ょ

も並べたら
なら      

いいと思う
おも  

。 

 

事務局
じむきょく

 

・我々
われわれ

の方
ほう

からリクエスト
り く え す と

することも考 え る
かんが      

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・キーワード
き ー わ ー ど

のなかに「クレオール
く れ お ー る

」が入る
はい  

といいのではないか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・児童
じ ど う

対象
たいしょう

であれば、いろいろな国
くに

の絵本
え ほ ん

を並べたら
なら      

どうか。文章
ぶんしょう

が読めなくて
よ     

も、絵
え

で他国
た こ く

の文化
ぶ ん か

を知る
し  

ことができるし、子ども
こ   

の多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

につながるのではないか。 
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評議員
ひょうぎいん

 

・世界
せ か い

には文字
も じ

を持たない
も    

民族
みんぞく

は少なく
すく    

ない。絵本
え ほ ん

で視覚的
しかくてき

に訴 え て
うった      

いくことはいいと

思う
お も  

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・多言語
た げ ん ご

図書館
としょかん

もあるため、市
し

の図書館
としょかん

に多言語
た げ ん ご

の図書
と し ょ

が並ぶ
なら  

ことは良い
よ  

ことだと思う
おも  

。 

 

事務局
じむきょく

 

・このテーマ
て ー ま

別
べつ

展示
て ん じ

は、基本的
きほんてき

に図書館
としょかん

の蔵書
ぞうしょ

を並べる
なら    

もので、新た
あら  

に本
ほん

を購入
こうにゅう

するもので

はないかもしれない。外国
がいこく

の絵本
え ほ ん

は所蔵
しょぞう

しているので、図書館
としょかん

とよく協議
きょうぎ

をしたい。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・多摩
た ま

地域
ち い き

の図書館間
としょかんかん

の協定
きょうてい

を使って
つか    

、他市
た し

の図書館
としょかん

から本
ほん

を集める
あつ    

ことも可能
か の う

ではないか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・図書館
としょかん

にある蔵書
ぞうしょ

だけでなく、市民
し み ん

が持って
も   

いる本
ほん

を並べて
なら    

もいいのではないか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・図書館
としょかん

に並べられない
なら          

ほど本
ほん

が集まったら
あつ         

、夢
ゆめ

美術館
びじゅつかん

に並べる
なら    

のもいいのではないか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・展示
て ん じ

をするにあたって、どんな本
ほん

を選ぶ
えら  

企画
き か く

は図書館
としょかん

がおこなうのか、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進課
すいしんか

がやるのか。 

 

事務局
じむきょく

 

・まだ具体的
ぐたいてき

には決まって
き    

いない。 

・いまキーワード
き ー わ ー ど

を挙げて
あ   

ほしいと言われて
い    

いて、「多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

」「国際
こくさい

理解
り か い

」「異文化
い ぶ ん か

理解
り か い

」

を挙げて
あ   

いる。あまり大きな
おお    

展示
て ん じ

スペース
す ぺ ー す

があるわけではないので、年度
ね ん ど

ごとに多少
たしょう

キーワード
き ー わ ー ど

を変えて
か   

いきたい。1回
かい

の展示
て ん じ

でたくさんキーワード
き ー わ ー ど

を挙げて
あ   

しまうと、展示
て ん じ

が

バラバラ
ば ら ば ら

になってしまう恐れ
おそ  

がある。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・本
ほん

のことは専門
せんもん

で関わって
かか      

いるので、いくらでも協 力
きょうりょく

できる。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・八王子
はちおうじ

国際
こくさい

協会
きょうかい

では、国際
こくさい

理解
り か い

教育
きょういく

を行っ て
おこな     

いるので、少し
すこ  

でも情報
じょうほう

を提供
ていきょう

したい。
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漫画
ま ん が

形式
けいしき

の本
ほん

などもあるため、情報
じょうほう

提供
ていきょう

させていただきたい。 

 

事務局
じむきょく

 

・また、情報
じょうほう

を教えて
おし    

ほしい。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・施策
し さ く

No.23 の防災
ぼうさい

に関係
かんけい

するが、八王子
はちおうじ

国際
こくさい

友好
ゆうこう

クラブ
く ら ぶ

で行
おこな

っている立川
たちかわ

防災館
ぼうさいかん

での防災
ぼうさい

体験
たいけん

への参加者
さんかしゃ

がなかなか集まらない
あつ        

。毎年
まいとし

10人
にん

程度
て い ど

。 

立川
たちかわ

防災館
ぼうさいかん

は様々
さまざま

な訓練
くんれん

、体験
たいけん

ができるとても良い
よ  

施設
し せ つ

なので、ぜひみんなに行って
い   

ほし

い。外国人
がいこくじん

を集める
あつ    

良い
い  

アイデア
あ い で あ

はないか。 

 

事務局
じむきょく

 

・立川
たちかわ

防災館
ぼうさいかん

は市
し

でも毎年
まいとし

実施
じ っ し

しているが、多い
おお  

時
とき

でも 20人弱
にんじゃく

ほど。JR八王子駅
はちおうじえき

北口
きたぐち

から

バス
ば す

を出して
だ   

いるが、参加
さ ん か

人数
にんずう

は多く
お お  

ない。 

・これに限らず
かぎ    

、どのイベント
い べ ん と

に関して
かん    

も外国人
がいこくじん

の方
かた

を集める
あつ    

のは苦戦
く せ ん

している。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・いまの谷川
たにがわ

評議員
ひょうぎいん

の話
はなし

は、市民
し み ん

団体
だんたい

の八王子
はちおうじ

国際
こくさい

友好
ゆうこう

クラブ
く ら ぶ

で行
おこな

っている話
はなし

だが、これ

と市
し

で行 っ て
おこな      

いる立川
たちかわ

防災館
ぼうさいかん

のイベント
い べ ん と

を合体
がったい

すれば、20人
にん

以上
いじょう

になる。日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

の

スケジュール
す け じ ゅ ー る

に合わせて
あ    

、うまく市民
し み ん

団体
だんたい

とくっつけば良い
い  

イベント
い べ ん と

になるのではないか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・立川
たちかわ

防災館
ぼうさいかん

の宣伝
せんでん

も足りない
た    

と思う
おも  

。防災館
ぼうさいかん

を紹介
しょうかい

する動画
ど う が

などを学校
がっこう

等
とう

で流す
な が  

ことなど

ができればいい。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・外国人
がいこくじん

を市
し

が直接
ちょくせつ

働きかけて
はたら         

集める
あ   

のは難しい
むずか    

。 

・外国人
がいこくじん

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

を育成
いくせい

していくことが大事
だ い じ

だと思う
おも  

が、施策
し さ く

8 の

「コミュニティグループ
こ み ゅ に て ぃ ぐ る ー ぷ

の構築
こうちく

」、施策
し さ く

31「外国人
がいこくじん

キーパーソン
き ー ぱ ー そ ん

の育成
いくせい

」について、現在
げんざい

な

にか働 き か け
はたら        

はあるのか。いくつかグループ
ぐ る ー ぷ

は把握
は あ く

しているのか。 

 

事務局
じむきょく

 

・以前
い ぜ ん

のプラン
ぷ ら ん

で SNS を活用
かつよう

したグループ
ぐ る ー ぷ

を作る
つく  

ということになっていたが、その後
  ご

、

Facebook を活用
かつよう

して、6個
こ

グループ
ぐ る ー ぷ

が作られた
つく       

。中国語
ちゅうごくご

、韓国
かんこく

・朝鮮語
ちょうせんご

、英語
え い ご

、ベトナム語
べ と な む ご

、

スペイン語
す ぺ い ん ご

、フィリピン
ふ ぃ り ぴ ん

の 6
むっ

つだ。 
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評議員
ひょうぎいん

 

・そこに「今度
こ ん ど

立川
たちかわ

防災館
ぼうさいかん

に行く
い  

イベント
い べ ん と

がある」というようなことは流して
なが    

いるのか。 

 

事務局
じむきょく

 

・流して
なが    

いる。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・そのグループ
ぐ る ー ぷ

を今後
こ ん ご

もっと育てて
そだ    

いくようなことは考え て
かんが     

いるのか。 

 

事務局
じむきょく

 

・「コミュニティグループ
こ み ゅ に て ぃ ぐ る ー ぷ

」「キーパーソン
き ー ぱ ー そ ん

」の関係
かんけい

はなかなか苦戦
く せ ん

している。 

・以前
い ぜ ん

のプラン
ぷ ら ん

では「キーパーソン
き ー ぱ ー そ ん

のための研修
けんしゅう

を開催
かいさい

する」ということで、八王子
はちおうじ

国際
こくさい

協会
きょうかい

と連携
れんけい

して開催
かいさい

していたところだが、開催
かいさい

自体
じ た い

がなかなか難しかった
むずか         

。また、

「キーパーソン
き ー ぱ ー そ ん

」というのもハードル
は ー ど る

が高かった
たか      

のかもしれない。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・立ち上げ
た  あ  

時
じ

はグループ
ぐ る ー ぷ

が順 調
じゅんちょう

に増えて
ふ   

いったが、キーパーソン
き ー ぱ ー そ ん

の方
かた

の事情
じじょう

が変わって
か    

し

まう。キーパーソン
き ー ぱ ー そ ん

が帰国
き こ く

したりしてしまうと、コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

が上手く
う ま  

いかなくなってし

まう。今
いま

また探して
さが    

一生懸命
いっしょうけんめい

やろうとしているところだ。 

 

事務局
じむきょく

 

・せっかく 6グループ
ぐ る ー ぷ

作った
つく    

ので、うまく活用
かつよう

して、再構築
さいこうちく

しようとしている。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・Facebook の周知
しゅうち

は進んで
すす    

いる。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・中国
ちゅうごく

の方
かた

は人数
にんずう

も多い
おお  

ので、中国
ちゅうごく

だけでいくつもグループ
ぐ る ー ぷ

ができるのではないだろうか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・中国版
ちゅうごくばん

Facebook のようなものもあるらしい。Facebook だけでなく、そちらにも情報
じょうほう

が

広がる
ひろ    

よう、我々
われわれ

も知識
ち し き

を広げて
ひろ    

いきたい。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・その Facebook の 6グループ
ぐ る ー ぷ

のメンバー
め ん ば ー

の人数
にんずう

はどれくらいか。 
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事務局
じむきょく

 

・29年度
ね ん ど

末
まつ

の数字
す う じ

になるが、中国語
ちゅうごくご

は 52名
めい

、韓国
かんこく

・朝鮮語
ちょうせんご

が 19名
めい

、スペイン語
す ぺ い ん ご

が 47名
めい

、

フィリピン
ふ ぃ り ぴ ん

が 21名
めい

、英語
え い ご

が 39名
めい

、ベトナム語
べ と な む ご

が 18名
めい

。合計
ごうけい

196名
めい

が参加
さ ん か

している。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・積極的
せっきょくてき

なリーダー
り ー だ ー

になるような人
ひと

がいるといい。八王子
はちおうじ

国際
こくさい

協会
きょうかい

とも協 力
きょうりょく

してぜひ

立て直して
た  な お   

ほしい。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・少数派
しょうすうは

の民族
みんぞく

でもグループ
ぐ る ー ぷ

はわかれる。駅
えき

ごとや、サロン
さ ろ ん

、エスニック
え す に っ く

料理店
りょうりてん

など、それ

ぞれの集まる
あつ    

居場所
い ば し ょ

でもコミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

ができているのではないかと個人的
こじんてき

には思う
おも  

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・皆さん
みな    

はそれぞれコミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

には入って
はい    

いるのか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・入って
はい    

いる。あまり情報
じょうほう

は入れて
い   

いない。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・そのコミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

で独自
ど く じ

の活動
かつどう

を行って
おこ    

いるのか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・助け合い
た す  あ   

などはある。派手
は で

なことではなく、地味
じ み

な活動
かつどう

もある。あまり目立ちたく
め だ    

ない。友達
ともだち

同士
ど う し

でやっている。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

になりうるサロン
さ ろ ん

に関わって
かか      

いるが、そこにずっと居つづける
い    

人
ひと

は少ない
すく    

。

短い
みじ  

人
ひと

では、数か月
すう  げつ

でいなくなってしまう。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・Facebook のグループ
ぐ る ー ぷ

で自分
じ ぶ ん

から情報
じょうほう

を出す
だ  

ことは問題
もんだい

がある。ベトナム語
べ と な む ご

のページ
ぺ ー じ

は、

登録数
とうろくすう

は少ない
すく    

が、見て
み  

いる人
ひと

は多い
お お  

と思う
おも  

。情報
じょうほう

をシェア
し ぇ あ

する人
ひと

は多い
お お  

と思う
おも  

が、そこ

で交流
こうりゅう

はあまりできていないと思う
おも  

。みんな沈黙
ちんもく

して、興味
きょうみ

があれば参加
さ ん か

する。 

 

評議員
ひょうぎいん
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・リアル
り あ る

なコミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

があり、その中
なか

でのコミュニケ
こ み ゅ に け

―
ー

ション
し ょ ん

手段
しゅだん

の 1
ひと

つとして Facebook

があれば、機能
き の う

するかもしれないが、リアル
り あ る

なコミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

がないのに、Facebookページ
ぺ ー じ

だけあっても、そこに交流
こうりゅう

は生まれない
う    

ということだろうか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・学校
がっこう

からのお知らせ
 し   

が、外国人
がいこくじん

の親
おや

が読めない
よ    

という問題
もんだい

がある。 

・第一
だいいち

小学校
しょうがっこう

では外国人
がいこくじん

の保護者
ほ ご し ゃ

の会
かい

が立ち上がった
た  あ    

。学校
がっこう

からのプリント類
ぷ り ん と る い

を英語
え い ご

・中国語
ちゅうごくご

に翻訳
ほんやく

し、共有
きょうゆう

している。 

・このやり方
   かた

がほかの学校
がっこう

に広がれば
ひろ      

、自分
じ ぶ ん

たちの力
ちから

で助け合える
たす   あ     

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・第一
だいいち

小学校
しょうがっこう

では外国
がいこく

をルーツ
る ー つ

に持つ
も つ

子ども
こ   

がとても多く
お お  

、PTA が機能
き の う

しなくなった。その

ような中
なか

で「国際部
こくさいぶ

」が立ち上がった
た  あ    

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・就学
しゅうがく

時
じ

支援者
しえんしゃ

に大学生
だいがくせい

を使う
つ か  

ようになっている。子ども
こ   

と年齢
ねんれい

も近くて
ちか    

いいと思う
お も  

。 

 

事務局
じむきょく

 

・学校
がっこう

の話
はなし

を補足
ほ そ く

する。以前
い ぜ ん

から行
おこな

っている就学
しゅうがく

時
じ

支援者
しえんしゃ

の派遣
は け ん

などは継続
けいぞく

している。

就学
しゅうがく

時
じ

支援者
しえんしゃ

の派遣
は け ん

時間
じ か ん

は増やして
ふ   

いる。 

・昨年度
さくねんど

からは、打越
うちこし

中学校
ちゅうがっこう

で日本語
に ほ ん ご

初期
し ょ き

集 中
しゅうちゅう

授業
じゅぎょう

を開始
か い し

した。連続
れんぞく

10
とお

日
か

程度
て い ど

、集中 的
しゅうちゅうてき

に日本語
に ほ ん ご

を指導
し ど う

する。子ども
こ   

たちへの支援
し え ん

は整って
ととの    

きつつある。 

・一方
いっぽう

で保護者
ほ ご し ゃ

のフォロー
ふ ぉ ろ ー

は進んで
すす    

いない。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・1校
こう

だと八王子市
は ち お う じ し

は広域
こういき

であるため、通う
かよ  

のが大変
たいへん

ではある。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・施策
し さ く

No.27 についてだが、TAMA協会
きょうかい

と大学
だいがく

コンソーシアム
こ ん そ ー し あ む

八王子
はちおうじ

との話
はなし

で、企業
きぎょう

の

ニーズ
に ー ず

を確認
かくにん

する必要
ひつよう

があるとのことだが、商工
しょうこう

会議所
かいぎしょ

などへのアンケート
あ ん け ー と

を実施
じ っ し

する

方向
ほうこう

が良い
よ  

のではないか。 

 

事務局
じむきょく

 

・企業
きぎょう

へのアンケート
あ ん け ー と

を実施
じ っ し

するなら、八王子
はちおうじ

商工
しょうこう

会議所
かいぎしょ

などを通じて
つう    

実施
じ っ し

しないと、理解
り か い

を得られない
え     

可能性
かのうせい

もある。 
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評議員
ひょうぎいん

 

・TAMA協会
きょうかい

は企業数
きぎょうすう

が 250 くらい。ものづくりが 90％、ＩＴ関係
かんけい

が 8％、2％が運送
うんそう

関係
かんけい

である。商工
しょうこう

会議所
かいぎしょ

は企業数
きぎょうすう

が 3,000以上
いじょう

あり、商 業
しょうぎょう

、建設
けんせつ

なども含め
ふく  

、企業数
きぎょうすう

が多い
お お  

た

め、どのように実施
じ っ し

するかを検討
けんとう

する必要
ひつよう

はあるのではないか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・サイバーシルクロード
さ い ば ー し る く ろ ー ど

八王子
はちおうじ

などもある。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・来週
らいしゅう

留学生
りゅうがくせい

へのヒアリング
ひ あ り ん ぐ

を実施
じ っ し

するとのことだが、主催
しゅさい

はどこか。 

 

事務局
じむきょく

 

・多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進課
すいしんか

の事業
じぎょう

として八王子市
は ち お う じ し

外国人
がいこくじん

留学生
りゅうがくせい

奨学
しょうがく

金
きん

の受給者
じゅきゅうしゃ

50名
めい

が高尾山
たかおさん

観光
かんこう

案内
あんない

ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

を実施
じ っ し

するが、その事前
じ ぜ ん

研修
けんしゅう

を行 う
おこな   

際
さい

に、ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

の場
ば

を

設ける
もう    

予定
よ て い

。企業
きぎょう

支援課
し え ん か

、TAMA協会
きょうかい

なども参加
さ ん か

する予定
よ て い

である。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・㈱サーティーフォー
 さ ー て ぃ ー ふ ぉ ー

の Speak という事業
じぎょう

があり、企業
きぎょう

と留学生
りゅうがくせい

をＷｅｂ上
じょう

でマッチング
ま っ ち ん ぐ

させる事業
じぎょう

を実施
じ っ し

している。そのような企業
きぎょう

の紹介
しょうかい

なども検討
けんとう

してはどうか。 

 

事務局
じむきょく

 

・留学生
りゅうがくせい

の話
はなし

が出た
で  

ため、参考
さんこう

情報
じょうほう

として紹介
しょうかい

するが、プラン
ぷ ら ん

には八王子
はちおうじ

市域
し い き

21大学
だいがく

等
とう

に

おける外国人
がいこくじん

留学生
りゅうがくせい

の数
かず

を 3,616人
にん

と記載
き さ い

しているが、今年
こ と し

5月
がつ

1 日
ついたち

現在
げんざい

では、4,300人
にん

く

らい。そのうち、市内
し な い

に居住
きょじゅう

している数
かず

は、約
やく

1,600人
にん

から約
やく

2,000人
にん

に増えて
ふ   

いる。また、

「留学
りゅうがく

」の在留
ざいりゅう

資格者
しかくしゃ

が市内
し な い

で一番
いちばん

多く
おお  

なっている。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・八王子
はちおうじ

市内
し な い

の企業
きぎょう

に就 職
しゅうしょく

したい留学生
りゅうがくせい

がどのくらいいるかを把握
は あ く

する必要
ひつよう

がある。 

 

事務局
じむきょく

 

・留学生
りゅうがくせい

へのヒアリング
ひ あ り ん ぐ

の際
さい

にもその内容
ないよう

は聞こう
き   

と思って
おも    

いる。それ以外
い が い

でも留学生
りゅうがくせい

全体
ぜんたい

へアンケート
あ ん け ー と

が取れれば
と   

と思って
おも    

いるが、まだ調整
ちょうせい

ができていないため、まずは事前
じ ぜ ん

研修
けんしゅう

に参加
さ ん か

する留学生
りゅうがくせい

数名
すうめい

にヒアリング
ひ あ り ん ぐ

を実施
じ っ し

する予定
よ て い

である。 
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評議員
ひょうぎいん

 

・案内
あんない

表示
ひょうじ

の多言語化
た げ ん ご か

についてだが、西放射
にしほうしゃ

線
せん

通り
どお  

に市
し

が設置
せ っ ち

した Wifi があるが、皆さん
みな    

は

接続
せつぞく

したことがあるか。最近
さいきん

、携帯
けいたい

電話
で ん わ

をスマートフォン
す ま ー と ふ ぉ ん

に変えた
か   

ため、接続
せつぞく

を試 み た
こころ      

が、つながらなかった。接続
せつぞく

方法
ほうほう

の記載
き さ い

が書いて
か   

あり、そのとおり手順
てじゅん

を踏んで
ふ   

いるが、接続
せつぞく

できなかった。西放射
にしほうしゃ

線
せん

通り
どお  

には 3か所
  しょ

ある。接続
せつぞく

時
じ

に設定
せってい

画面
が め ん

が表示
ひょうじ

されるはずだが、

表示
ひょうじ

されなったため、皆さん
みな    

も試して
ため    

ほしい。販売店
はんばいてん

で聞いて
き   

みたが、最終的
さいしゅうてき

に接続
せつぞく

でき

なかったため、一度
い ち ど

接続
せつぞく

確認
かくにん

をしたほうが良い
よ  

と思う
おも  

。 

 

事務局
じむきょく

 

・英語
え い ご

、中国語
ちゅうごくご

、韓国
かんこく

・朝鮮語
ちょうせんご

にも対応
たいおう

しているサービス
さ ー び す

のため、確認
かくにん

をしてみる。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・Ｗｉｆｉは東南
とうなん

アジア
あ じ あ

と比べて
くら    

も遅れて
おく    

いる。家電量販店
かでんりょうはんてん

の販売員
はんばいいん

に聞いて
き   

みても、テレビ
て れ び

で宣伝
せんでん

している有名
ゆうめい

な会社
かいしゃ

でさえ、安定
あんてい

はしていないとのこと。Ｗｉｆｉの接続
せつぞく

について

は、市
し

の問題
もんだい

だけではないかもしれない。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・ある携帯
けいたい

会社
がいしゃ

の店舗
て ん ぽ

近く
ちか  

では、自動
じ ど う

で Wifi が接続
せつぞく

し、インターネット
い ん た ー ね っ と

の利用
り よ う

もできる。市
し

としてもＷｉｆｉが利用
り よ う

できることを大々
だいだい

的
てき

に宣伝
せんでん

するのであれば、実際
じっさい

の接続
せつぞく

状 況
じょうきょう

も

検討
けんとう

していく必要
ひつよう

があるのではないか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・海外
かいがい

旅行
りょこう

の際
さい

には、ポケット
ぽ け っ と

Wifi を持って
も   

いく人
にん

が多い
おお  

のではないか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・日本
に ほ ん

では公共
こうきょう

の Wifi が使えない
つ か     

ことは広まって
ひろ      

おり、持って
も   

くる人
ひと

が多い
おお  

。 

・施策
し さ く

Ｎｏ.36 も Wifi以外
い が い

の事業
じぎょう

についても検討
けんとう

した方
ほう

が良い
よ  

のではないか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・せっかく市
し

で実施
じ っ し

している事業
じぎょう

であるため、Wifi については確認
かくにん

してほしい。 

・ほかの事業
じぎょう

についてはどうか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・施策
し さ く

No.35 についてだが、外国人
がいこくじん

観光客
かんこうきゃく

等
とう

への観光
かんこう

案内
あんない

でＱＲコード
こ ー ど

についても検討
けんとう

して

ほしい。 
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・施策
し さ く

No.5 のやさしい日本語
に ほ ん ご

講座
こ う ざ

の実施
じ っ し

場所
ば し ょ

や回
かい

数
すう

を増やして
ふ   

、参加者
さんかしゃ

を増やして
ふ   

ほしい。 

・施策
し さ く

No.21 についてだが、外国人
がいこくじん

の就職 者
しゅうしょくしゃ

が増える
ふ   

とトラブル
と ら ぶ る

も増えて
ふ  

いる可能性
かのうせい

があ

る。トラブル
と ら ぶ る

の際
さい

、外国人
がいこくじん

はどこに相談
そうだん

ができるかを示す
しめ  

必要
ひつよう

がある。給 料
きゅうりょう

の未払い
み ば ら  

な

どもあるため、相談
そうだん

窓口
まどぐち

を紹介
しょうかい

していくことが望ましい
のぞ      

。 

・留学生
りゅうがくせい

の就 職
しゅうしょく

支援
し え ん

についてだが、八王子
はちおうじ

市内
し な い

企業
きぎょう

のニーズ
に ー ず

を把握
は あ く

できないと進んで
すす    

いか

ない。 

・外国人
がいこくじん

留学生
りゅうがくせい

の能力
のうりょく

を活用
かつよう

した地域
ち い き

活性化
かっせいか

も具体的
ぐたいてき

な案
あん

を出して
だ   

ほしい。どのように

考えて
かんが    

いるのか。 

 

事務局
じむきょく

 

・イメージ
い め ー じ

しているのが、商店街
しょうてんがい

と留学生
りゅうがくせい

を結び付け
むす   つ   

、外国人
がいこくじん

観光客
かんこうきゃく

への対応
たいおう

を強化
きょうか

する

ことなどを考え て
かんが     

いる。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・外国人
がいこくじん

留学生
りゅうがくせい

がアルバイト
あ る ば い と

するなども考
かんが

えられる。 

 

事務局
じむきょく

 

・ここでは、アルバイト
あ る ば い と

を想定
そうてい

しているわけではないが、商店街
しょうてんがい

を支援
し え ん

する市
し

の担当
たんとう

部署
ぶ し ょ

と

留学生
りゅうがくせい

を結び付け
む す  つ   

、たとえば、メニュー
め に ゅ ー

の開発
かいはつ

や多言語化
た げ ん ご か

、宗 教
しゅうきょう

関連
かんれん

に対する
たい    

留学生
りゅうがくせい

目線
め せ ん

のアドバイス
あ ど ば い す

などができればと考えて
かんが    

いる。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

に所属
しょぞく

する外国人
がいこくじん

留学生
りゅうがくせい

の支援
し え ん

については、具体的
ぐたいてき

な考え
かんが  

はあるか。 

 

事務局
じむきょく

 

・ここについては、具体的
ぐたいてき

には進んで
すす    

いないが、まず、日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

へのヒアリング
ひ あ り ん ぐ

を実施
じ っ し

し、

その後
  ご

、そこに通って
かよ    

いる外国人
がいこくじん

留学生
りゅうがくせい

へアンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

の実施
じ っ し

を検討
けんとう

している。事業
じぎょう

に

ついては、その後
  ご

検討
けんとう

していく予定
よ て い

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・そのアンケート
あ ん け ー と

はとても期待
き た い

している。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・学生
がくせい

はアルバイト
あ る ば い と

をし、自分
じ ぶ ん

の授業 料
じゅぎょうりょう

をしっかり支払う
しはら   

ことで精いっぱ
せ い     

い。夜間
や か ん

の

アルバイト
あ る ば い と

が多い
お お  

が、勉強
べんきょう

時間
じ か ん

を圧迫
あっぱく

してしまう。勉強
べんきょう

が目的
もくてき

ではなく、就労
しゅうろう

が目
もく

的
てき

に
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なってしまう。 

 

事務局
じむきょく

 

・日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

に通って
かよ    

いる留学生
りゅうがくせい

はおよそ 1,000～1,500人
にん

いると思われる
おも      

が、西八王子
にしはちおうじ

にあ

る東京
とうきょう

国際
こくさい

交流
こうりゅう

学院
がくいん

は昨年
さくねん

の夏
なつ

ごろに伺った
うかが    

際
さい

には、約
やく

1,200人
にん

通って
かよ    

いる。南 町
みなみちょう

にあ

る東京
とうきょう

国際外語
こくさいがいご

学院
がくいん

は定員
ていいん

100人
にん

だが、現状
げんじょう

は 40人
にん

。そこは進学
しんがく

コース
こ ー す

と介護
か い ご

コース
こ ー す

があ

り、介護
か い ご

コース
こ ー す

は 11人
にん

程度
て い ど

で残り
のこ  

が進学
しんがく

コース
こ ー す

。介護
か い ご

コース
こ ー す

は全員
ぜんいん

ベトナム
べ と な む

国籍
こくせき

の方
かた

にな

っている。日吉町
ひよしちょう

にある東和
と う わ

国際
こくさい

学院
がくいん

はヒアリング
ひ あ り ん ぐ

ができていないが、規模
き ぼ

はあまり大きく
おお    

ないと聞いて
き   

いる。多くて
おお    

も 50名
めい

いないぐらいではないか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・今年
こ と し

10月
がつ

開校
かいこう

を予定
よ て い

している京王
けいおう

言語
げ ん ご

学院
がくいん

もある。 

 

事務局
じむきょく

 

・大学
だいがく

に通って
かよ    

いる留学生
りゅうがくせい

も増えて
ふ  

いるが、日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

に通う
かよ  

留学生
りゅうがくせい

も大幅
おおはば

に増えて
ふ   

いる。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

に通う
かよ  

留学生
りゅうがくせい

を支援
し え ん

していくことは難し い
むずか     

。学生
がくせい

の目的
もくてき

も勉強
べんきょう

なのか、仕事
し ご と

なのか様々
さまざま

。日本
に ほ ん

では、介護
か い ご

の人材
じんざい

不足
ぶ そ く

もあるが、学校側
がっこうがわ

でも問題
もんだい

を抱えて
かか    

いる。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・間もなく
ま    

時間
じ か ん

になる。議論
ぎ ろ ん

に出て
で  

いない内容
ないよう

として、世界的
せかいてき

な問題
もんだい

になっている難民
なんみん

問題
もんだい

が

ある。八王子市
は ち お う じ し

に直接
ちょくせつ

関係
かんけい

が無い
な  

かもしれないが、難民
なんみん

支援
し え ん

として世界
せ か い

各国
かっこく

が動いて
うご    

いる。

日本
に ほ ん

は難民
なんみん

認定
にんてい

がとても厳しく
きび    

、年間
ねんかん

20名
めい

程度
て い ど

などで、難民
なんみん

支援
し え ん

に関して
かん    

は後進
こうしん

国
こく

である。

着実
ちゃくじつ

に日本
に ほ ん

にも難民
なんみん

の方
かた

が多く
おお  

来て
き  

いて、その方々
かたがた

に対する
たい    

支援
し え ん

は国家的
こっかてき

にも課題
か だ い

となっ

ている。市
し

のプラン
ぷ ら ん

の中
なか

には、難民
なんみん

の記載
き さ い

はないが、今後
こ ん ご

は考え て
かんが     

いかなければならな

いかもしれない。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・八王子
はちおうじ

国際
こくさい

協会
きょうかい

にも難民
なんみん

支援
し え ん

関連
かんれん

の団体
だんたい

の通訳
つうやく

などの依頼
い ら い

もある。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・大学
だいがく

も少し
すこ  

検討
けんとう

していて、これまで外国人枠
がいこくじんわく

などを設けて
もう    

いたが、ここで難民枠
なんみんわく

を設けよう
もう      

としているところもある。２週間前
  しゅうかんまえ

に名古屋
な ご や

大学
だいがく

に行った
い   

が、生協
せいきょう

で難民
なんみん

料理
りょうり

というこ

とでシリア
し り あ

料理
りょうり

を提供
ていきょう

し、難民
なんみん

の理解
り か い

を深める
ふか    

活動
かつどう

をされていた。これから大きな
おお    

問題
もんだい

に
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なってくるため、今後
こ ん ご

はプラン
ぷ ら ん

の内容
ないよう

などにも関わって
かか      

くるのではないか。意見
い け ん

交換
こうかん

は以上
いじょう

とする。 
 

4 報告
ほうこく

事項
じ こ う

 

・ヴリーツェン
ヴ り ー つ ぇ ん

市
し

学生
がくせい

交流
こうりゅう

事業
じぎょう

など今後
こ ん ご

実施
じ っ し

される関連
かんれん

事業
じぎょう

などを説明
せつめい

 

 

5
５

 事務
じ む

連絡
れんらく

 

・次回
じ か い

開催
かいさい

日程
にってい

 平成
へいせい

30年
ねん

2月
がつ

1
つい

日
たち

（金
きん

）18時
じ

30分
ふん

から 

 

 

6 閉会
へいかい

 


